

## DISCURSO CEREMONIA FINALISTAS 2022

Buenos días, padres, madres y familiares, bienvenidos.  
Buenas días, profesores y profesoras, directivos.

Buenas días alumnas y alumnos de 6to año de Educación Secundaria de la promoción **EXCELSIS NOVA 2022**.

Hoy es un día de alegría, permitidme que en nombre del CLAUSTRO de profesores y en el mío propio les **felicite** en este Acto. Por fin se van del Colegio.

Hoy para ustedes, así como para sus padres, y para nosotros los Profesores, es un día muy especial. Culmina una etapa en la vida y comienza otra.

Hace apenas quince años, algunas trece, daban ustedes sus primeros pasos en Inicial y hace cuatro, algunascinco años, iniciaban Secundaria y cuando en esos momentos miraban hacia delante, pensaban que el camino a recorrer, doce o trece años para finalizar, era muchísimo tiempo. Hoy, estoy seguro, cuando miran atrás, se dan cuenta que no era tan largo, ven que los logros alcanzados han sido grandes, que el balance es positivo. Hoy, estamos todos aquí para, en este acto, reconocer el resultado de ese esfuerzo, pero más aún para comunicarles nuestro apoyo, transmitirles nuestro entusiasmo, darles nuestra palabra de aliento para que no se contenten con las metas ya alcanzadas, sino que, por el contrario, que miren hacia delante para que enfrentemos el porvenir aplicando las experiencias alcanzadas con optimismo, confianza en ustedes mismos y fe en Dios.

Hoy notamos en sus rostros la alegría, la misma alegría que ven reflejada en la gente que los rodea ..... pero antes de seguir, deberán tener paciencia

Queridísimos **padres y madres, ENHORABUENA**, enhorabuena de todo corazón, porque sabemos los desvelos y las ilusiones que **en un día** como este se hacen realidad.

**ENHORABUENA.....**

Pero esto aún no ha terminado, tengo la obligación de recordarles que aún no ha terminado **su tarea.....** deberán seguir **apoyando, animando** y, en algunos casos, **obligando** a que sigan esforzándose en los estudios que van a iniciar después de las Pruebas Nacionales.

Después **dirán** que ellos lo han conseguido, ..... **ingrata juventud**, pero más tarde, cuando sean padres y estén en su puesto lo comprenderán..... y como todos hemos comprendido, cerrarán el círculo, el círculo de la vida.

Por ello, queridos alumnos y alumnas les pido que se unan a mí, **les pido a todos un aplauso** de agradecimiento a sus padres y madres porque **hoy** también es su día.

Queridos profesores y profesoras, desde los de Inicial hasta los de Secundaria, **ENHORABUENA**, enhorabuena y muchas gracias. A pesar de haber vivido una experiencia de año y medio nueva por la pandemia, vemos aquí delante de ustedes, un año más, el fruto de su trabajo..... ellos continuarán la senda que les han mostrado en estos años, un camino **de esfuerzo, de lucha, de sacrificio, de constancia, ..... de sabiduría**.

No ha sido fácil, porque lo que hemos vivido en la virtualidad ha cambiado muchas cosas de la vida de todos nosotros, pero al final, con algunos matices, como todos los años, **ha merecido la pena**. De nuevo **enhorabuena** por el trabajo bien hecho, que les dignifica y dignifica a todos los que formamos parte de este Centro Educativo.

Por último para terminar aunque me falta mucho todavía, me dirijo de nuevo a ustedes alumnos y alumnas de esta promoción **EXCELSIS NOVA 2022**; espero que no se les haya acabado la paciencia. (.....) Además, son el motivo que nos reúne aquí a tanta gente, por cierto muy elegantes y bellos y bellas, a tanta gente que les quiere, para compartir la alegría de su finalización de su primera etapa.

Qué puedo decirles un día como hoy..... me parece que deben ser, por este orden, unas palabras de **AVISO**,.....otras de **ÁNIMO** y ..... **un CONSEJO**, a ver cómo me sale.

**AVISO:** Este no es el fin, es el comienzo, no es la meta final, es sólo una etapa más, tendrán que seguir pagando con **su constancia y su esfuerzo**, con **horas de estudio** el peaje para alcanzar su meta, su ilusión, su sueño. Inician una nueva etapa y todos deseamos que lo que han aprendido en estos años, en estas aulas les sirva.... pero les **AVISO** no bastará, tendrán que seguir superando sus dificultades, con la **energía** que lo han hecho algunos en este Centro, en estos estudios, con estos profesores y profesoras. Los que vienen ahora no suelen ser tan considerados.

**PALABRAS DE ÁNIMO:** Nosotros, todos nosotros, sus padres y madres y todo el profesorado sabemos que pueden conseguirlo, **CREAN QUE ES VERDAD, CREAN EN USTEDES MISMOS**. En este acto, les hemos entregado una BECA, no se trata sólo de un trozo de tela decorada con el escudo de La Salle, es una tradición que desde hace muchos años y en los Centros educativos lasallistas se usa como distintivo colegial, y que hoy ustedes lo llevan; es algo más, es un **VÍNCULO** que les une a este profesorado y a este Centro Educativo. Un **VÍNCULO** con sus compañeros de promoción, un **VÍNCULO** con el pasado histórico de esta Colegio, con los días pasados en este Centro y con lo aprendido. Un **VÍNCULO** que es **EI UMBRAL** de su futuro. Que tiene que estar lleno de **FE, FRATERNIDAD Y SERVICIO**

Por último **UN CONSEJO**, permítanme que emplee en este punto las palabras que el genial Miguel de Cervantes puso en boca del **simpár caballero de la triste figura. (Don Quijote)**....dice así: “

— Querido Sancho, has de saber que para que algo se consiga o se alcance, es menester una de estas dos cosas: **QUE EL QUE QUIERA, PUEDA, o QUE EL QUE PUEDA, QUIERA”**

Creo que se puede decir con más palabras o más alto, pero no más claro.

Hablo en nombre del Claustro de este Centro, a todos les deseamos que el que **QUIERA**.... pueda alcanzarlo, no le falte el ánimo, no desfallezca, no se deje vencer por la dificultad, y a los que sin duda son mayoría, todos los que por su capacidad demostrada **PUEDEN**..... conseguirlo, no se conformen, no se confíen, no esperen a mañana.... no dejen pasar su oportunidad.

**Pero, siempre hay un pero.** Deben prepararse bien para construir una vida. Una vida real, no una búsqueda maníaca de la próxima promoción de los supermercados, de un mejor salario, una casa más grande. Esas cosas desaparecen.

Construyan una vida en la que observen el olor del agua salada tras una brisa sobre las colinas de la costa, una vida en la que puedan detenerse y observar el vuelo de un ave sobre el agua o la manera en que un bebé frunce el entrecejo al concentrarse para levantar una argolla con su pulgar y su dedo índice.

Construyan una vida en la que no estén solos. Encuentren a las personas a quienes aman y que les aman. Y recuerden que el amor no es ocio, es trabajo. Cada vez que miren su diploma, recuerden que aún son estudiantes, aún están aprendiendo a atesorar de la mejor manera posible su relación con los demás, porque la vida es un continuo aprender. Tomen el teléfono. Envíen un e-mail o un wasap. Escriban una carta. Denle un beso a su madre. Abracen a su padre.

Construyan una vida generosa. Miren a su alrededor las flores del vecindario donde se criaron, y no olviden nunca sus orígenes y las personas que le rodearon; observen una luna llena suspendida como plata en un cielo oscuro en una noche fría. Y comprendan que la vida es lo mejor que se puede tener y no deben restarle importancia, ni la quiten a nadie.

Amen tan profundamente sus bondades que quieran difundirla por todas partes. Tomen el dinero que gastarían en beber cerveza y dónenlo a obras de caridad. Trabajen en un compromiso solidario. Sean hermanos mayores para una persona necesitada. Todos ustedes quieren tener éxito. Pero si además de eso no hacen el bien, entonces lograr el éxito no será suficiente.

Es tan fácil malgastar nuestras vidas: los días, las horas, los minutos. Es tan fácil existir en lugar de vivir.

Ustedes pueden aprender todas estas cosas allí afuera si logran una vida real, una vida plena; una vida profesional, sí, pero además otra vida, una vida de amor y de sonrisas y un vínculo con otros seres humanos. Sólo mantengan abiertos sus ojos y sus oídos. Aquí pudieron aprender en el aula. Allí el aula está en todas partes. El examen llega al final.

Y no olviden nunca la presencia de Dios en su vida. El es el amigo que siempre está cuando lo necesitamos. Esto es lo que entiendo yo por la FE, la FRATERNIDAD y el SERVICIO. Que estas tres palabras las tengan muy presentes en sus vidas.

Acabo. Ustedes van a ser bachilleres de la República y están rebosantes de orgullo por haber alcanzado una meta, por colocarse en posición de iniciar otra etapa en sus vidas y por la satisfacción de que el logro obtenido es producto de su esfuerzo, constancia y dedicación, aunque algunos y algunas no se lo terminan de creer.

Muchachos y muchachas, tenemos un reto por delante con la recompensa del futuro provisor, ustedes forman parte de las generaciones de relevo. Tienen una responsabilidad sobre sus hombros, su generación manejara al país en momentos cruciales para su enrumamiento definitivo y si ustedes cumplen con su deber, que estoy seguro así será, sus familias, Dios y la patria sabrán recompensarlos.



**LaUtopía**

¡Un sueño posible!

2 de julio de 2022

A todos, ENHORABUENA y muchas gracias por su atención. Que Dios les bendiga.